

LUNES 30 DE JULIO DE 2018

INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO

MULTAN A LOS ORIHUELA POR \$425, 890

Por Zulema López

La multa más alta del Instituto Electoral del Estado de Querétaro es la que se aplicó en el procedimiento en el que se integraron los casos del alcalde y regidor de Tequisquiapan, que sumó 425 mil 890 pesos con cuarenta centavos, de los que 362 mil 700 pesos fueron contra Raúl Orihuela González, mientras que 63 mil 190 pesos con cuarenta centavos contra Christian Orihuela Gómez. Lo anterior, cabe recordar, derivado de la entrega del programa social “Dignificación de Vivienda”, en la comunidad de Fuentezuelas, mismo que, se consideró, fue utilizado para la promoción de ambos candidatos. La sanción contra Raúl Orihuela fue confirmada, aunque aún está pendiente el solicitar el pago, mientras que la interpuesta contra Christian Orihuela fue revocada y aún no queda firme, pues se recurrió a otra instancia jurisdiccional. Entre amonestaciones y sanciones económicas, suman siete las interpuestas por el IEEQ en el transcurso del año, que sumarían 587 mil nueve pesos con 60 centavos. De los siete Procedimientos Especiales Sancionadores, dos derivaron en una multa económica e involucraron a: Partido Revolucionario Institucional (PRI), Partido Verde Ecologista de México (PVEM), la diputada, en su calidad de candidata, Leticia Mercado, el alcalde de Tequisquiapan (y ex candidato a reelección), Raúl Orihuela González, así como el regidor de Tequisquiapan Christian Orihuela Gómez. La sanción contra la diputada Leticia Aracely Mercado Herrera fue por 80 mil 600 pesos, misma que ya se pagó. La multa se interpuso al considerar que la candidata por el Distrito XIII local por la coalición “Por un Querétaro Seguro”, incurrió en actos anticipados de campaña, esto al exponer sus propuestas, previo al periodo de campaña. Tras recurrir al Tribunal Electoral del Estado de Querétaro (TEEQ) se confirmó la multa contra el PRI por 61 mil 14 pesos con veinte centavos, que aún no se deduce de la ministración al partido. La multa por 19 mil 505 pesos con veinte centavos contra el PVEM se revocó, toda vez que cuando ocurrió la falta, aún no se había concretado la coalición. Respecto a las amonestaciones públicas, se confirmó la correspondiente a Eric Salas, en su calidad de candidato al Distrito I. También se confirmó, pero está pendiente, la amonestación a Gabriela Moreno Mayorga, en su calidad de candidata a la alcaldía de Corregidora, y con ella, la correspondiente a los partidos que la promovieron: Movimiento Regeneración Nacional, Partido Encuentro Social, Partido del Trabajo y también la amonestación contra el director del periódico “El Pueblito” Higinio Domínguez. La sanción contra Guillermo Vega, como candidato a la presidencia de San Juan del Río, fue revocada. Se revocó la sanción contra Manuel Velázquez Pegueros, como candidato al Distrito II local, y por tanto la de los partidos que lo promocionaron: Partido Acción Nacional y Partido de la Revolución Democrática. Por último, también se revocó otra amonestación contra Gabriela Moreno Mayorga y los tres partidos que la promovieron. (DQ 1 y 4)

COLUMNA CAUSA Y EFECTO / ¿SERÁN LAS PROPUESTAS REALES U OCURRENCIAS LOS PROYECTOS DE AMPLO?

Por Jaime Robledo

El desgaste que se ha presentado la figura de Andrés Manuel López Obrador en este primer mes, tras haber resultado ganador de las pasadas elecciones presidenciales, es grande. (...) (...) En estos días deberá resolverse las impugnaciones de los municipios de Querétaro y El Marqués, seguramente no habrá sorpresas, se ratificará el triunfo de los candidatos del PAN y casi es un hecho que continuará la queja ahora en la estancia de la sala regional de Monterrey, lo que tomará algunas semanas más en llegar al veredicto, donde se estima que se mantendrá en lo mismo que resultó del conteo del IEEQ. (...) (EUQ 11)

LUNES 30 DE JULIO DE 2018

INFORMACIÓN DE INTERÉS ELECTORAL

ESPERA MORENA RESOLUCIÓN DE IMPUGNACIONES EN DOS SEMANAS

Por Mariana Villalobos

Se estima que la resolución de la impugnación interpuesta ante el TEEQ en contra de los resultados de la capital queretana que favorecen a Luis Bernardo Nava Guerrero sea entregada en la primera quincena del mes de agosto, apuntó Manuel Bernabeú, asesor jurídico de Morena. El representante de dicho partido señaló que toda la documentación necesaria ya fue entregada a las autoridades electorales locales por lo que solo queda esperar la resolución de la mismas. “Estamos en periodo de instrucción en la mayoría de ellas, la del municipio de Querétaro pues esa si ya en análisis por parte del Tribunal (...) estimamos que sea dentro de la primera quincena del mes que entra”, dijo. Mientras tanto, Manuel Bernabeú, señaló que hasta el momento el Tribunal no ha solicitado información adicional ni ha hecho requerimientos. El abogado agregó que en caso de que la resolución no les favorezca acudirían a instancias superiores y dijo confiar en que la conclusión de este proceso jurídico se daría antes del 1 de octubre. (Q)

NOTAS PRINCIPALES

DQ: PAGAN LOS CLIENTES LA LEY ANTIBOLSAS

Tiendas de conveniencia en las cajas tienen a la vista bolsas de papel con un costo de tres pesos; además los supermercados ofrecen las reciclables con el logo de la tienda a distintos precios, las cuales los clientes se ven obligados a adquirir porque incluso en algunos de los negocios ya no están dando de plástico. (DQ principal)

N: ARDE LA LIRA

En la comunidad de La Lira, municipio de Pedro Escobedo, entre las carreras de caballos, por las fiestas patronales de Santiago Apóstol, se desató una riña que al final acabó con la vida de un joven, reportándose también al menos dos personas lesionadas por proyectil de arma de fuego. Al interior del poblado se registró una segunda balacera en la que por fortuna no se reportaron víctimas. (N principal)

AM: QUERÉTARO DE LOS ESTADOS CON MEJOR SALARIO

En el último año, el salario promedio de los queretanos pasó de 389 a 400 pesos, de acuerdo con datos del IMSS, lo que posiciona a la entidad como la tercera con mejor salario, por debajo de Quintana Roo y Baja California Sur. (AM principal)

CQ: SALUD, SECTOR CON MÁS QUEJAS

Sistema Nacional de Alerta de violencia a los Derechos Humanos registra 50 reclamos en el estado este año; la mitad interpuesta por derechohabientes. (CQ principal)

PA: BLINDAR CIMATARIO EXIGEN ECOLOGISTAS

Ambientalistas de Querétaro alertan sobre el riesgo de impactar gravemente al Parque Nacional del Cimatario con la posible apertura de la vialidad del Cimacuático a La Noria, porque conectarían los desarrolladores sus fraccionamientos e incrementaría la presión inmobiliaria en la zona. (PA principal)

LUNES 30 DE JULIO DE 2018

EUQ: “RICARDO ANAYA SERÍA FATAL PARA EL PAN EN 2021”

En 2021, el PAN podría sufrir en Querétaro una derrota electoral del tamaño de la que obtuvo el pasado 1 de julio en el país, en caso de que a manera de sobrevivencia política el ex candidato presidencial Ricardo Anaya se apodere de la candidatura a gobernador, sentenció el ex diputado federal local panista Manuel Ovalle. (EUQ principal)

CQRO: PROFECO LLEVA 50 MANGUERAS DE GASOLINERAS INMOVILIZADAS

Hasta el 29 de mayo de este año, 50 mangueras de máquinas dispensadoras de gasolina fueron inmovilizadas por presentar alguna falla en el servicio, informó en entrevista con Códigoqro la delegada de la Profeco en Querétaro, Dalia Xóchitl Garrido Rubio. (CQRO principal)

PODER LEGISLATIVO

SE EVALUARÁ SATISFACCIÓN DE USUARIO EN ESTUDIO DE TARIFA QROBÚS: ZAPATA

Por Mariana Villalobos

La satisfacción del usuario deberá de ser uno de los indicadores a tomar en cuenta a la hora de evaluar un posible incremento a la tarifa del servicio de transporte público colectivo, apuntó Antonio Zapata Guerrero, presidente de la Comisión de Movilidad en el Congreso local. (Q)

PIDEN QUE PRÓXIMA LEGISLATURA ATIENDA LA LEY CONTRA EL TABACO

Por Marco Estrada

Como parte de las acciones contra la corrupción, se deben dejar de lado los sobornos que las tabacaleras dan a los Gobiernos para prohibir la Ley de Espacios 100% Libres de Humo de Tabaco, aseguró el activista y excomisionado estatal contra las adicciones, Jaime Ponce Alcocer. (AM 2)

URGEN A EVITAR QUE NUEVA LEY SE CONCIERTA EN BUEN NEGOCIO

Por Patricia López

Las autoridades municipales y si sociedad tendrán que sumarse a la vigilancia para evitar que la prohibición de entregar bolsas de plástico se convierta en un “nuevo negocio” porque hay tiendas que ahora venden las bolsas de plástico a 2 o 5 pesos, dijo la diputada Yolanda Rodríguez Otero. (DQ 11)

SOLICITAN A LEGISLATURA ATENDER PROPUESTA DEL CÓDIGO DE ÉTICA

Por Marco Estrada

A poco menos de dos meses de que termine el periodo de la LVIII Legislatura, la diputada Antonieta Puebla Vega (PRI) pidió a los diputados de la Comisión de Gobernación, atender a la brevedad su propuesta de crear un código de ética, que regule el actuar de los diputados dentro y fuera del Congreso, misma que fue ingresada hace dos años. (AM 3)

REVISARÍAN SI NECESITAN REFORMAS ANTE DESAPARICIÓN DE DELEGACIONES FEDERALES

Por Patricia López

La próxima legislatura local tendrá que revisar si se necesitan reformas a leyes locales por la posible desaparición de las delegaciones federales que propone el gobierno federal, afirmó el diputado local Eric Salas González. (DQ 13)

LUNES 30 DE JULIO DE 2018

QUE MORENA VA CONTRA PRIVATIZACIÓN DEL AGUA

Por Patricia López

La fracción de Morena en la LVIII Legislatura local trabaja en una iniciativa de ley para blindar el derecho humano al agua y cerrar el paso a cualquier intento de privatización, anunció la diputada local Herlinda Vázquez Munguía. (DQ 13)

PODER EJECUTIVO

QUERÉTARO FORMA PARTE DEL PRIMER CONSORCIO DE MANUFACTURA ADITIVA EN LATINOAMÉRICA

A fin de aumentar la cooperación científica, tecnológica y de innovación de la región centro-norte del país, se constituyó el primer Consorcio de Manufactura Aditiva (Conmad) en Latinoamérica. (...) Para la firma de este acuerdo se realizó una ceremonia a la que asistieron el director del Conacyt, Enrique Cabrero; el gobernador Francisco Domínguez Servién; el secretario de Sedesu, Marco del Prete; y el director de General Electric en Querétaro, Vlatko Vlatkovic. (AM 7)

INDUSTRIALES PIDEN SE CONSTRUYA VIALIDAD EN ZONA ORIENTE

Por Monsetrrat García

Eduardo Prado Alcántara, presidente de la Canacindra, delegación San Juan del Río, dijo que los afiliados a este organismo empresarial mantienen la petición para que se construya una vialidad que facilite el flujo vehicular del transporte pesado en la zona oriente. (...) Durante la campaña electoral de 2015, una de las propuestas del ahora alcalde, Guillermo Vega Guerrero y del gobernador Francisco Domínguez Servién fue la creación del Distribuidor Vial Oriente, el cual conectaría con el libramiento Apaseo-Palmillas y para el que en 2016 se anunció la autorización de un recurso federal por 300 millones de pesos. (ESSJR web)

APLAZAN EL DIÁLOGO CON LA UAQ

Por Irán Hernández

La reunión del gobernador Francisco Domínguez Servién, con la rectora de la UAQ, Teresa García Gasca, para dialogar de temas como presupuesto, puede aplazarse debido a que se aproxima el informe de actividades 2018. (CQ)

BUSCARÁN REUNIÓN ENTRE LA UAQ Y EL GOBERNADOR

Por Marco Estrada

De acuerdo con la rectora de la UAQ, Teresa García Gasca, se tienen tres reuniones previas con el gobernador Francisco Domínguez Servién, en una de las cuáles se abordará el tema presupuestal, dijo en tanto, el secretario de la Sedeq, Alfredo Botello Montes, refirió que no se realizaron las citas por cuestiones de agenda. (AM 10)

EN QUERÉTARO SE ABATIÓ EN 2.5 POR CIENTO DEL ANALFABETISMO

Por Esmeralda Trueba

De acuerdo con la última reunión que se sostuvo con autoridades del INEA, el secretario de Educación en el Estado, Alfredo Botello Montes, informó que Querétaro reflejó una reducción del 2.5% en personas que se encontraban en analfabetismo en la entidad. (CQRO 1 y 2)

LUNES 30 DE JULIO DE 2018

SE INCREMENTA 4.3% EL NIVEL LICENCIATURA Y EL 15% EL POSGRADO

Por Jahaira Lara

Más de 80 instituciones públicas y privadas, conforman la oferta de educación superior del estado de Querétaro, mismas que hasta finales del 2017 concentraban una matrícula aproximada a los 74 mil 591 estudiantes, 72% de la entidad y el 28% provenientes de otros estados de la república, de acuerdo con datos reportados por la Coepes. La SEDEQ reportó en su segundo informe que para el ciclo escolar 2016-2017 la matrícula de alumnos inscritos en el nivel superior incrementó un 4.3% a nivel licenciatura y del 15.7 a nivel posgrado. (N 6)

MUNICIPIOS

MUNICIPIOS AVANZAN EN MEJORA REGULATORIA: COPARMEX

Por Lucero Almanza

Los municipios de Querétaro, Corregidora y El Marqués han tenido importantes avances en mejora regulatoria, reconoció Lorena Jiménez, Coparmex. Dijo que todavía queda trabajo por hacer, hay aspectos, como los tiempos para abrir un negocio y algunos trámites en línea, en los que hay buenos resultados. (AM 1)

VENDEDORES AMBULANTES DE LA ALAMEDA SERÍA REUBICADOS EN LA DELEGACIÓN FÉLIX OSORES

Los comerciantes ambulantes que fueron desalojados del corredor comercial de la Alameda, ubicada en el Centro Histórico de Querétaro, podrían ser reubicados en la delegación Félix Osores, declaró Agustín Luna Lugo, secretario de Gobierno municipal. Agregó que continúan las mesas de negociación con Pablo González Loyola, representante de los comerciantes, por lo que podrían llegar a firmar un acuerdo en las próximas reuniones. (CI)

GOBIERNO DE SAN JUAN HA AFRONTADO 15 EMBARGOS

Por Alma Córdova

En el actual trienio, la administración municipal de SJR ha enfrentado al menos 15 embargos generados por más de 40 asuntos relacionados con adeudos a proveedores y ex trabajadores, informó el regidor síndico, Pacheli Demeneghi Rivero. (EUQ 7)

MARIO CALZADA INAUGURARÁ ESTE LUNES EL PRIMER CENTRO DE COMUNICACIÓN, CÓMPUTO, CONTROL Y COMANDO (C4) EN EL MARQUÉS

Este lunes el presidente municipal de El Marqués inaugurará el primer Centro de Comunicación, Cómputo, Control y Comando (C4) que operará en dicha demarcación con el objetivo de reforzar la seguridad en las diferentes colonias, comunidades y fraccionamientos, a través del uso de la tecnología. (M)

FUEGO AMIGO / CENTRO HISTÓRICO

Muévele para allá. Empleados de Servicios Públicos Municipales cambiaron la ubicación de las jardineras de la calle de Madero para ampliar el espacio destinado a los peatones en el conflictivo Centro Histórico, que en los últimos tres años ha estado sujeto a los caprichos y ocurrencias del alcalde vendedor, que ahora vende amor. (PA 1)

LUNES 30 DE JULIO DE 2018

INFORMACIÓN DE INTERÉS GENERAL

UAQ INICIA NUEVO CICLO ESCOLAR 2018-II

Este lunes 30 de julio, la UAQ retoma sus actividades de docencia con una comunidad integrada por 30 mil 90 estudiantes, en los niveles de licenciatura, posgrado y bachillerato; pertenecientes a todos los municipios donde se imparten los programas académicos de las 13 Facultades y de la Escuela de Bachilleres. (AM, CI, DQ, PA 1, N 1, EFB 1, EUQ 1 y 7)

POLÍTICA DE AUSTRERIDAD DE AMLO PODRÍA REPRESENTAR PROBLEMAS DE CORRUPCIÓN: ACADÉMICA

Por Esmeralda Trueba

La política de austeridad que plantea la próxima administración del Gobierno de la República, respecto a la reducción de salarios de puestos de alta jerarquía, podría traer problemas de corrupción o desestabilización organizacional; así lo planteó la directora de la Facultad de Ciencias Políticas y Sociales de la UAQ, Marcela Ávila Eggleton. (CQRO 5)

CANACO A FAVOR DE AUSTRERIDAD PROPUESTA POR AMLO

La austeridad propuesta para el Congreso Federal y el gobierno de la República es positiva, ayudará a terminar con el derroche de dinero, con los privilegios y alentará el combate a la corrupción, afirmó el presidente de la CANACO, Carlos Habacuc Ruiz, quien expresó que en los últimos años se ha engrosado el gasto, alcanzado niveles desproporcionados, por eso respaldan la generación de ahorro en el gasto pública y canalizarlos a programas que impulsen a la pequeña y mediana empresa. (EUQ web)

MODELO DUAL, APUESTA DE LA ENSEÑANZA MEDIA EN QUERÉTARO

Por Alan Contreras

Las instituciones de educación media superior en Querétaro le apostarán en los siguientes años a la implementación y fortalecimiento del modelo mexicano de formación dual, inspirado en los sistemas de enseñanza alemanes. Agustín Casillas, director general del Conalep en Querétaro, expresó que esta institución ya implementa el sistema de formación dual, y su estrategia será llevarlos a más escuelas y fortalecerlo. (EFB 5)

AUMENTA 20% LA GENERACIÓN DE EMPLEO POR COMPRA DE ÚTILES

Por Francisco Velázquez

Durante la temporada de compra de útiles escolares, los establecimientos agremiados a la Cámara Nacional de Comercio, Servicios y Turismo (Canaco - Servytur) en Querétaro registran un incremento de hasta el 20% en la generación de empleos, informó el presidente del organismo en la entidad, Carlos Habacuc Ruiz Uvalle. El líder de los comerciantes explicó que esto se debe a que las ventas de los artículos relacionados con las escuelas aumentan. (CQRO 1 y 4)

ONG PIDE QUE IQT CONSIDERE A LAS PERSONAS CON DISCAPACIDAD

Por Marco Estrada

Ana Yolanda López, representante de la institución Pan que Ayuda, denunció que actualmente el sistema de transporte público no está adaptado para personas con discapacidad, por lo que solicitó que las autoridades estatales actúen al respecto, pues, dijo, la falta de movilidad afecta a la salud de estas personas. (AM 6)

LUNES 30 DE JULIO DE 2018

IMSS REQUIERE INSTALACIONES MÁS DIGNAS

Es urgente ampliar las instalaciones del Seguro Social de tal forma que existan espacios y camas suficientes para los enfermos, y salas de espera dignas para los familiares que esperan; aseveró el obispo de Querétaro, Faustino Armendáriz Jiménez, quien explicó que la salud debe ser un tema prioritario. (CQRO 6, DQ 18)

COLUMNAS Y OPINIÓN

BAJO RESERVA

EL NEGRITO EN EL ARROZ. Nos comentan que los asistentes al mirador efímero que instaló el gobierno municipal de Querétaro en Plaza Fundadores disfrutaron de la vista panorámica de la ciudad. Sin embargo, también nos platican que hubo un par de experiencias negativas con el personal de turismo; según dicen algunos paseantes, los encargados daban información sobre los horarios de muy mala gana. Uno de los visitantes se enteró de que no podría subir al monumento porque en el lugar no se encontraba, por el momento, personal de protección civil y dijo a su familia: “Podríamos volver el lunes”, a lo que un joven de la dirección de Turismo comentó en tono burlón “¿Es sarcasmo? ya no abriremos el lunes”, expresión que desconcertó a los presentes. **EN LO OSCURITO.** En más del 3er informe de gobierno del alcalde de SJR, Guillermo Vega, nos comentan que no perdió el toque que ha distinguido a ese gobierno, pues si bien se llevó a cabo en el centro cívico, hubo un fuerte operativo de seguridad para cerrar la avenida Paso de los Guzmán y asegurarse que solamente los invitados entraran. Y pues entre los invitados solo estuvo presente el secretario de Educación en el estado, Alfredo Botello, como representante del gobernador, sin embargo el año pasado la situación fue muy diferente. Parece que siguen otros tres años de un gobierno que opera a escondidas de la gente. (EUQ 2)

ENTRE CHISMES Y CAMPANAS

El presidente de la Comisión de Planeación y Presupuesto de la VIII Legislatura del estado, Eric Salas González, exhortó a quienes están por concluir las administraciones municipales, a cumplir con la Ley para el Manejo de los Recursos Públicos del Estado de Querétaro, en cuanto a dejar recursos económicos presupuestados para el último trimestre del año. Sentenció que entre las obligaciones que tienen están el pago total de los pasivos que hayan adquirido, el pago del gasto corriente, el cumplimiento de los compromisos adquiridos y la reserva para sufragar el pago de salarios, aguinaldos y prima vacacional. Los municipios en los que hubo reelección -como Colón, Cadereyta, Amealco y San Juan del Río- también deberán “conservar el recurso suficiente con eficiencia y eficacia”, puntualizó el legislador. Aquellos servidores públicos que incumplan con estas obligaciones, deberán ser sometidos a procedimientos administrativos sancionatorios. Las sanciones -cabe recordar- van desde la amonestación pública, hasta la destitución del empleo o la inhabilitación temporal para desempeñar cargos públicos. Sobre este tema, nada más hay que recordar los boquetes financieros con los que recibieron hace tres años las respectivas administraciones, los que ahora están por irse. Se habló de grandes adeudos con proveedores y contratistas, aviadores, sentencias de todo tipo que debían acatarse... se dijo que en algunas demarcaciones no había ni productos para limpiar los baños y hasta los muebles se llevaron los que se fueron. Por cierto que sería interesante conocer, cuánto de todo aquello que se denunció, fue realmente sancionado y si hubo resarcimiento de los daños... Ojalá que los que llegan revisen con lupa lo que hicieron sus antecesores y no se conviertan en tapadera de nadie, porque la sociedad está verdaderamente harta de ver que las cosas no cambien... y ya empezó por mandar una señal contundente el primero de julio. (CQRO 1 y 2)



Instituto Electoral del
Estado de Querétaro

Síntesis de información local

LUNES 30 DE JULIO DE 2018

FUENTE DE EL MARQUÉS

Por Juan Antonio del Agua

POZO Y SU TRES DE TRES. Dicen los analistas de los portales que de entre los aspirantes a presidir el comité directivo estatal del Partido Revolucionario Institucional sólo hay un candidato que cumple con su tres de tres: MANUEL POZO CABRERA, porque ha perdido tres elecciones, a diputado local, a presidente municipal y ahora a diputado federal. No se miden, Agua de pozo para echar al foso. (PA 1)

EL PULSO

Por Andrés González

2 informes 2. Ambos alcaldes, por sobre todos los demás, se manifestaron distintos, en su hacer político, en sus relaciones o no relaciones con la población que los eligió, en su obra pública. En la rendición de cuentas municipales que ahora mismo corren–Informes–llaman la atención al ciudadano dos de estos documentos. El que este lunes rinda el alcalde del municipio de Colón, Alejandro Ochoa Valencia y el que, por última vez como alcalde, rinda Marcos Aguilar Vega a los queretanos. Ambos alcaldes, por sobre todos los demás, se manifestaron distintos, en su hacer político, en sus relaciones o no relaciones con la población que los eligió, en su obra pública. Así, su caminar político–que continúa–marca derroteros diferenciados Uno, Alejandro, logra la reelección como alcalde de su querido municipio de Colón. El otro, Marcos Aguilar Vega, vuela para Diputado Federal bajo el principio de representación proporcional. Alejandro Ochoa escogió – y se aventuró–a la reelección al cargo, sumido en un vendaval de comentarios por su “personal estilo de gobernar”, por su acercamiento diferenciado hacia su pueblo, Colón y–hasta–por los no pocos escándalos en su comportamiento público en los que se vio envuelto a los largo de su gobierno. Sin embargo, en el reciente proceso electoral, la mayor sorpresa se dio en la reelección que al cargo logra el ahora “afamado” alcalde y quien, por sobre todo lo anterior, se alza con una nueva victoria electoral en su natal municipio de Colón, para sorpresa de una gran parte de su propio pueblo, para sus críticos o seguidores en los medios periodísticos y desde luego, para la propia clase política de su partido, Acción Nacional. En medio del marco constitucional en el que aparece el Tercer Informe Municipal de Alejandro Ochoa Valencia, del muy reciente viaje a Francia presumido en redes sociales y “adscrito”– según el propio alcalde –a la comitiva del Gobernador de Querétaro por aquellos lares, existe una expectación mediática, del ciudadano y de la clase política de este estado, en saber no solo aquello que vaya a informar, sino cómo lo va a informar. (...) (CI)

COLUMNA PLAZA DE ARMAS

Por: Sergio Arturo Venegas Ramírez

QUERÉTARO 2021, EN LA MIRA DE MORENA. Tic tac: Sabino. Mauricio Kuri y Gilberto Herrera al 2021. PRI, renovarse o morir: Braulio Guerra. Mañana es el último informe de Marcos. Regresa Juan Carlos Padilla a Querétaro. Objetivos. Guanajuato y Querétaro, el bajío albi azul, son con Puebla y Yucatán los estados en la mira de Morena, tras la resistencia presentada al tsunami del 1 de julio. Los vecinos, únicos que le dieron el triunfo al candidato del PAN, Ricardo Anaya, en todo el país (lo que ni aquí) y nuestra entidad que superó sus triunfos de hace seis y tres años, están en el radar de Andrés Manuel López Obrador. En Guanajuato, el mayor enclave panista, repitió Diego Sinhué Rodríguez y en Yucatán desplazó Mauricio Vila Dosal al PRI. Aquí no solamente retuvo la capital con Luis Bernardo Nava, sino que se afianzó en la zona metropolitana al recuperar El Marqués y Huimilpan. Pintados de azul desde los 90, Guanajuato y Querétaro están unidos en el dominio panista, allá con Carlos Medina Plascencia, acá con Ignacio Loyola Vera. A un amigo le gusta recordar que el primer cristero muerto era queretano. Ambos enclaves, Querétaro y Guanajuato, permanecieron (casi) ajenos al tsunami lopezobradorista. Conservó el PAN nuestra capital, a pesar del desastroso gobierno municipal de Marcos Aguilar con la privatización de los servicios y las horribles y costosas ciclovías, “haiga sido como haiga sido”. El tema es analizado en la casona de

LUNES 30 DE JULIO DE 2018

Chihuahua, en la Colonia Roma de la Ciudad de México. Con todo, al final del día, Morena logró romper el bipartidismo en Querétaro gracias a Peje y a la poderosa candidatura de Gilberto Herrera, que no puso un solo espectacular y resistió la guerra sucia en los medios tradicionales. Con uno o dos anuncios, opina uno de los dirigentes del Movimiento Regeneración Nacional, hubiera entrado también Celia Maya García al Senado. Pero el hubiera no existe y ahora tienen la vista puesta en el 2021, porque Morena quiere gobernar todo el país. En el caso de Querétaro las cartas están abiertas: Mauricio Kuri será el candidato del PAN frente a Gilberto Herrera de Morena. Kuri y Herrera son senadores electos por las dos principales fuerzas políticas del estado. El primero es el proyecto de Pancho Domínguez Servién. Al segundo lo apoya Andrés Manuel López Obrador. Esto ya comenzó. **-LA CARAMBADA- Impresentable.** Hoy dará conferencia de prensa el alcalde de Colón, Alejandro Ochoa para justificar su viaje a Europa con todo y familia, amparándose en la gira oficial del gobernador Pancho Domínguez. No tiene vergüenza. Ochoa, claro. **-OÍDO EN EL 1810- ¿Y el PRI?** El futuro del tricolor es incierto y pasa por su reforma, refundación o como quiera llamársele. Mucho tendrá que hacer para volver a ser competitivo. Hoy, con solo tres de los 18 municipios y tres de las 25 diputaciones y sin ninguna posición federal de mayoría, se ve muy difícil que recupere la gubernatura entregada por Pepe Calzada en 2015, con todo y moño. Ya es de la chiquillería. **-¡PREEPAREN!- Sobreviviente.** Braulio Guerra Urbiola, diputado federal del PRI, marginado en el reciente proceso, está llamando a la reflexión y a reformarse para no desaparecer. Al también ex dirigente estatal del tricolor se le veía como moreno en meses pasados pero se mantuvo fiel a sus colores. De sus cercanos emigraron Juan José Jiménez, ahora senador suplente electo y Eunice Arias que no tuvo éxito como candidata a diputada federal. Braulio, tras el tsunami que él llama asteroide, piensa dedicarse a la vida académica y velar armas para cuando se requieran. Hoy no ve espacio. **-¡AAPUNTEN!- Marquitos Rey.** El odiado alcalde capitalino, el mejor vendedor que hemos tenido en el municipio, rendirá su último informe mañana, pero no ha dicho cuándo se va. Por lo pronto algunas organizaciones sociales, como la de las ambientalistas, están llamando a manifestarse en la sesión de cabildo que se pretende hacer a puerta cerrada. Hace tres años Marcos Aguilar era un buen prospecto para el 2021. Gran decepción. **-¡FUEGO!- Regresa.** Juan Carlos Padilla, ex representante de Gobernación y ex coordinador de delegados federales, está de vuelta. El veterano mexiquense fue operador de Miguel Ángel Osorio Chong para la “transición pacífica” del estado en 2015. ¡Porca miseria! (PA 2)

FUENTES		
DIARIOS LOCALES Y NACIONALES	SEMANARIOS Y QUINCENARIOS	SITIOS WEB
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	T: TRIBUNA DE QUERÉTARO	ALMX: ALTERNATIVO.MX
N: NOTICIAS	M: MAGAZINE	ADN: ADN INFORMATIVO
AM: AM	I18: INFORMATIVO 18	CyP: CIUDAD Y PODER
CQ: CAPITAL QUERÉTARO	FQ: FUTURO DE QUERÉTARO	CI: CÓDICE INFORMATIVO
PA: PLAZA DE ARMAS	LP: LIBERTAD DE PALABRA	INQRO
EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO	PC: PODER CIUDADANO	Q: QUADRATÍN DE QUERÉTARO
ESSJR: EL SOL DE SAN JUAN	VS: VOZ DE LA SIERRA	B: SEMANARIO BITÁCORA
EM: EL MOSQUITO		RQ: ROTATIVO DE QUERÉTARO
EE: EL ECONOMISTA		M: MAGAZINE DE QUERÉTARO
EFB: EL FINANCIERO BAJÍO		
R: REFORMA		
LJ: LA JORNADA		
E: EXCÉLSIOR		

SALUDOS CORDIALES
COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL

Multan a los Orihuela por \$425, 890

ZULEMA LÓPEZ

La multa más alta del Instituto Electoral del Estado de Querétaro es la que se aplicó en el procedimiento en el que se integraron los casos del alcalde y regidor de Tequisquiapan, que sumó 425 mil 890 pesos con cuarenta centavos, de los que 362 mil 700 pesos fueron contra Raúl Orihuela González, mientras que 63 mil 190 pesos con cuarenta centavos contra Christian Orihuela Gómez.

Lo anterior, cabe recordar, derivado de la entrega del programa social "Dignificación de Vivienda", en la comunidad de Fuentezuelas que, se consideró, fue utilizado para la promoción de ambos candidatos.

La sanción contra Raúl Orihuela fue confirmada, aunque aún está pendiente el solicitar el pago, mientras que la interpuesta contra Christian Orihuela fue revocada y aún no queda firme, pues se recurrió a otra instancia jurisdiccional.

Entre amonestaciones y sanciones económicas, suman siete las interpuestas por el IEEQ en el transcurso del año, que sumarían 587 mil nueve pesos con 60 centavos.

De los siete Procedimientos Especiales Sancionadores, dos derivaron en una multa económica e involucraron a: Partido Revolucionario Institucional (PRI), Partido Verde Ecologista de México (PVEM), la diputada, en su calidad de candidata, Leticia Mercado, el alcalde de Tequisquiapan (y ex candidato a reelección), Raúl Orihuela González, así como el regidor de Tequisquiapan Christian Orihuela Gómez.

La sanción contra la diputada Leticia Aracely Mercado Herrera fue por 80 mil 600 pesos, misma que ya se pagó. La multa se interpuso al considerar que la

candidata por el Distrito XIII local por la coalición "Por un Querétaro Seguro", incurrió en actos anticipados de campaña, esto al exponer sus propuestas, previo al periodo de campaña.

Tras recurrir al Tribunal Electoral del Estado de Querétaro (TEEQ) se confirmó la multa contra el PRI por 61 mil 14 pesos con veinte centavos, que aún no se deduce de la ministración al

partido. La multa por 19 mil 505 pesos con veinte centavos contra el PVEM se revocó, toda vez que cuando ocurrió la falta, aún no se había concretado la coalición.

Respecto a las amonestaciones públicas, se confirmó la correspondiente a Eric Salas, en su calidad de candidato al Distrito I.

También se confirmó, pero está pendiente, la amonestación a Gabriela Moreno Mayorga, en su calidad de candidata a la alcaldía de Corregidora, y con ella, la correspondiente a los partidos que la promovieron: Movimiento Regeneración Nacional, Partido Encuentro Social, Partido del Trabajo y también la amonestación contra el director del periódico "El Pueblito" Higinio Domínguez.

La sanción contra Guillermo Vega,

como candidato a la presidencia de San Juan del Río, fue revocada.

Se revocó la sanción contra Manuel Velázquez Pegueros, como candidato al

Distrito II local, y por tanto la de los partidos que lo promocionaron: Partido Acción Nacional y Partido de la Revolución Democrática.

Por último, también se revocó otra amonestación contra Gabriela Moreno Mayorga y los tres partidos que la promovieron.



CAUSA Y EFECTO



Jaime Robledo

¿Serán propuestas reales u ocurrencias los proyectos de AMLO?

El desgaste que ha presentado la figura de Andrés Manuel López Obrador en este primer mes, tras haber resultado ganador de las pasadas elecciones presidenciales, es grande. Muchas de sus declaraciones se ven temerarias y hasta ilusas. Son cosas que tratando de analizar a detalle se les ven muchas complicaciones, y que ponen en duda la efectividad de la medida. No me refiero al perdón a delincuentes o a la venta del avión presidencial, sino a casi todas

las promesas realizadas en campaña y eso lo pone en entredicho, haciendo que se dude de su administración.

Por ejemplo, la propuesta de descentralizar las secretarías de Estado a diferentes ciudades del interior de la República, en el caso de nuestra ciudad se plantea que se instale la Secretaría de la Función Pública, que tiene alrededor de 2 mil trabajadores directos, entonces la pregunta que surge es: ¿en qué espacio físico cabe la dependencia?, se requiere

un edificio de 20 pisos, o varios ubicados en la misma zona, además vivienda para 2 mil familias, escuelas para algunos miles de jóvenes, el efecto en la vialidad urbana y muchas otras cosas que habría que revisar. Ahora imaginemos el cambio de la Secretaría de Turismo a Chetumal, dónde y cómo cabría, verdaderamente no es factible, entonces resulta ser sólo una ocurrencia.

Otra pregunta, es: ¿cuáles serán las funciones que tendrá la Secretaría de Gobernación?, ya que la Seguridad estará fuera de su ámbito, los super delegados (virreyes) directamente de Presidencia y con esto la asignación de recursos estará fuera del ámbito de Olga Sánchez, entonces ¿El trabajo político estará a su cargo?, pero ella es de formación del poder judicial, donde su función es aplicar la ley, entonces será poco flexible en este sentido y muchos asuntos se van a atorar, pues alguien de su perfil no tiene mucho que aportar a temas de manejo político.

En estos días deberá resolverse las impugnaciones de los municipios de Querétaro y del Marqués, seguramente no habrá sorpresas, se ratificará el triunfo de los candidatos del PAN y casi es un hecho que continuará la queja ahora en la es-

tancia de la sala regional de Monterrey, lo que tomará algunas semanas más en llegar al veredicto, donde se estima que se mantendrá el lo mismo que resultó del conteo del IEEQ.

Lo que si pudiera ser una sorpresa, es que, al cambiar el director del IMSS, en donde aparentemente quedaría el ex panista Germán Martínez, podría llegar como delegado a Querétaro Armando Rivera, por la cercanía que el ex edil logró en su trabajo como diputado federal. Todo puede suceder.

Llega el momento que los ganadores a los puestos de elección popular presenten su 3 de 3, no es obligación, pero la sociedad lo exige y no sólo eso, también a los que terminan, que declaren con que salieron, para poder comparar y así tener claro si lo acumulado está justificado. Habrá que ver quien le entra y quien no, sólo es un requerimiento de la población, pero no está contemplado en la ley.

Hoy ya se empiezan a formar para 2021: por el PAN, Mauricio Kuri y, posiblemente, Marcela Torres; por Morena, Gilberto Herrera y por el PRI todos y ninguno, pues ese partido no tiene forma ni estructura. ●

Director general de Multimundo Radio